

# かほっ子

令和7年 2月 4日 文責:校長・市川 修

## 逃げる2月をしっかりとつかまえて!!

「1月はいく、2月はにげる、3月はさる」とはよく言ったもので、1月が“あっ”と言う間に過ぎてしまい、気がつけばもう2月となりました。28日間しかない、一年の中でも最も短い月ですから、これまた“あっ”ということにならないように、毎日を大切に過ごしていきましょう。

今月も、持久走の取組、委員会活動の新旧引継ぎ、クラブ見学、嘉穂中校区6年生交流会、学習参観や新一年生入学説明会などなど、嘉穂っ子たちにとって、また学校にとって大事な活動や行事がたくさんあります。

未だに続く感染症などに負けないように日々の体調管理を心がけて、一人ひとりが元気に学習や活動に取り組めるようお互いに励まし合って、頑張っていきたいと思います。

家庭・地域の皆様におかれましては、今月も嘉穂っ子たちが、寒さに負けず元気に頑張れるように、ご支援・励ましをよろしくお願い致します。

### 春まてりあかつき園のほぐれつつ 久保田万太郎

立春を迎えたとは言え、「数年に一度の寒波襲来」という知らせに、まだまだ春は遠いのかと思ってしまう今日この頃ですが、一年生が教室の外で育てている植木鉢に、チューリップの芽がチョッピリと顔を出しているのを見つけました。その大きさは3~4cmほどといったところでしょうか。

二月のことを『如月(きさらぎ)』と言いますが、この名前は中国から来たそうで、中国の古い古い辞書の中に「二月を如となす」という記述があって、「きびしい冬が終わって、草や木、自然などのあらゆる物が動き始める季節」といった意味が込められているのだそうです。一年生のチューリップも、少しずつ、しかし確実に春に向かって進んでいることを教えてくれているのですね。

今週の金曜日に学校では、新一年生の入学説明会が行われます。今、一年生が新一年生へのプレゼントを準備したり、学校紹介の呼びかけの練習をしたりしてくれています。これは四月から迎える新しい仲間のための取組ですが、これまでの自分たちの学びをふり返って、さらに新しい段階に進むための準備でもあります。もちろん、一年生以外の学年でも、それぞれの取組を通して、次の段階に進む準備をしています。



もうしばらく寒い日が続くと思いますが、間もなくやって来る春に向けて、今はそれぞれの中の新しい芽を、しっかりと膨らませていきましょう!

## 感謝して食べよう!! “学校給食週間”

『給食』は、「貧しい子どもたちにもしっかりと勉強に励んでほしい」と、明治時代に山形県で始められたそうで、それ以来(戦争のために中断された時期もありましたが)130年以上にわたって、子どもたちの学びを支える大切な取組として続けられています。

毎年、市内各校では“学校給食週間”の取組を行っており、本校でも今年度は1月20~24日を、給食を改めて考える週間として、この週の給食では昔の給食で出されていた料理(クジラ料理!!)や郷土料理(嘉麻めし!!)が登場したり、みんなで調理員さん達にお礼のプレゼントを作ったり、給食時には給食委員会のみんなが作ってくれたビデオ(「先生たちへのインタビュー」「おはしの話」「給食クイズ」)を放送したりしました。その中で出されたクイズの一部を右に紹介しますので、ぜひご家庭でも答えを考えてみてください!

### 《“給食クイズ”わかるかな?》

問題 冬野菜は どれでしょう?

にんじん だいこん たまねぎ きゅうり



問題 こん立は どのように考えているのでしょうか?

1. みんなの好きなたべものをいれている。
2. 栄養のバランスを考えていれている。
3. 野菜ばかりいれている。

問題 一番人気のあるメニューは どれでしょう?

1. きなこあげパン
2. カレーライス
3. フルーツポンチ

「みんなに頑張ってもらいたい!」という気持ちで、毎日、暑い日も寒い日も食材を作ってくださっている生産者の皆さんやそれを運んでくださる皆さん、調理してくださっている調理員さん方をはじめ、たくさんの皆さんの思いもこもった給食です。感謝の気持ちをもってしっかりと食べて、学校での活動を頑張っていきましょう!

## トイレを自分たちできれいに!

校内に何カ所もあり、またよごれやすい場所でもあるトイレ。そうじもなかなか大変です。嘉穂小学校では5・6年生が掃除してくれていますが、3学期は1~4年生も、6年生に教えてもらいながらトイレそうじに取り組んでいます。

普段自分たちが使っているトイレを掃除することで、トイレの使い方を意識したり、これまで掃除をしてきていた5・6年生への感謝の気持ちをもったりしてほしいということから行っているこの取組。この取組を通して、いろいろな「ひと・もの・こと」への気づきが広がり、自分たちの日常を見つめ直すきっかけにしたいなと願っています。



## 県小学校児童画展で学校賞を頂きました!

1月24~30日の間、夢サイトかほで、県児童画展嘉麻市展が開かれました。ご覧いただいた皆様、ありがとうございました。

「福岡県小学校児童画展」に応募された市内小学生の1,500を超える作品の中から嘉麻市審査会・筑豊審査会において入賞を果たした348点の作品を一堂に展示するこの展覧会。本校からもたくさん作品が展示され、多くの皆さんに観ていただくことができました。アンケートでも「どれも力作ですばらしい!」「皆さん、すごく上手に描けていて、感動しました。」「嘉麻市のレベルは高いと思いました。」などの感想が寄せられていました。

『福岡県児童画展』は第71回を数える伝統ある展覧会ですが、今回嘉穂小は、みんなが頑張ったすてきな絵をたくさん描いてくれた(入賞した人・残念ながら入賞を逃した人それぞれにありましたが)おかげで、学校賞(松本文化芸術振興財団賞)をいただくことができました!

この受賞を励みに、これからもみんなの思いを存分に込めて、大いに楽しみながら、すてきな作品を描いてほしいなと思います。



### 《2月の主な予定》

- 2/ 3(月) 登校指導 安全点検 持久走の取組(~21日)
- 5(水) 巡回相談(1年)
- 7(金) 新1年生入学説明会
- 10(月) 嘉穂中入学説明会(6年)
- 11(火) 建国記念の日
- 12(水) 委員会活動(新旧交代式)
- 14(金) 学習参観/学級懇談会 5年・6年PTA 活動 学校運営協議会
- 17(月) いいこの日アンケート 6年生交流会
- 18(火) 代表委員会 PTA 役員会/評議員会
- 20(木) 登校指導 コーディネーショントレーニング 巡回相談(2年)
- 23(日) 天皇誕生日
- 24(月) 振替休日
- 25(火) クラブ活動(※3年クラブ見学) にこにこの日
- 28(金) ひまわり交流会
- 3/17(月) 6年生修了式
- 18(火) 卒業証書授与式
- 24(月) 修了式

